

COMUNICADO DE PRENSA COMANDO DE RICARDO LAGOS

22.06.99

Lagos con respecto a problemática mapuche

“REDUCIR TODO AL TEMA DE LAS TIERRAS ES ABSURDO”

El candidato presidencial recibió a representantes del Consejo de todas las tierras, comentó el cambio de gabinete y las medidas económicas anunciadas por el presidente Frei.

Su compromiso de estudiar la propuesta del grupo mapuche, liderado por Aucán Huilcamán, que marchó desde Temuco hasta Santiago entregó el candidato presidencial de la Concertación, Ricardo Lagos, después de reunirse con los principales representantes de la organización.

El abanderado valoró la caminata como “un buen esfuerzo para despertar conciencia y mayor interés a favor del tema indígena”, y destacó que los recibió tal como lo hizo con otras agrupaciones mapuches. Recordó sus encuentros con diversas comunidades en Padre de las Casas, Osorno, Valdivia y Nueva Imperial.

Lagos recordó que se conmemorará el próximo jueves el Día Nacional de los Pueblos Indígenas y afirmó que espera poder tener un diálogo adecuado con ellos. “Mañana me van a entregar las bases programáticas de la Concertación y al igual que en otras materias, espero concluir con una toma de posición de mi candidatura y el compromiso que adquiero sobre las tareas que en este contexto quiero desarrollar como presidente de Chile”.

En cuanto a las reivindicaciones territoriales, el candidato rechazó las tomas y planteó que debe continuar la política que se ha aplicado en los gobiernos de la Concertación, pero que “reducir todo al tema de las tierras es absurdo”, porque la problemática es bastante más compleja. “El tema real ahí es la no discriminación, la inserción, los programas de becas, etc. Son otros los temas más relevantes”, comentó y agregó que se requiere de un tratamiento integral que comprenda también el aspecto cultural.

En otro tema, con relación al cambio de gabinete del presidente Frei, Lagos reiteró su respaldo a una determinación que “revela que él va a gobernar hasta el último día de su mandato, lo cual creo que todos debemos celebrar y aplaudir”.

Específicamente, en el caso del ministerio de Defensa, el líder concertacionista destacó la labor que Edmundo Pérez Yoma realizó en la primera parte de la administración Frei, desempeño que “ha llevado, seguramente, al presidente de la República a nombrarlo como ministro de Defensa”.

Con relación a su incidencia en las modificaciones en las distintas Secretarías de Estado, Lagos aseguró que “no hay cogobierno ni habrá cogobierno. Yo espero gobernar este país a partir del 11 de marzo del año 2000”.

Acerca de las medidas económicas anunciadas por el primer mandatario, el abanderado expresó que le parecían muy positivas. En este plano, resaltó la rebaja en la tasa de interés y la utilización de otros instrumentos económicos para controlar la crisis. Apoyó la libertad cambiaria y los esfuerzos en inversión pública que deberían imitar los privados,



Lagos

al igual que las renegociaciones del Banco del Estado que también podría encontrar un paralelo en la banca privada, pues “así como el sector público hace su tarea que también la haga el sector privado”.

Junto con precisar que “el presidente le ha planteado un desafío al sector privado”, Lagos resaltó que los extranjeros siguen invirtiendo en Chile (hecho que acrecentó sustancialmente la inversión extranjera) mientras los nacionales desconfían.

Con respecto al seguro de desempleo, el candidato consideró que significa una medida “muy potente” la intención de despachar pronto el trámite que permitiría contar con 60 millones de dólares para su financiamiento.

**Oficina de prensa
Comando de Ricardo Lagos**